



Población ignora el sano equilibrio de poderes en México

Un 32% opina que el presidente está por encima de la Suprema Corte

SHARON MERCADO

—nacion@eluniversal.com.mx

Aunque 71% de la población sabe que el Estado se divide en tres poderes: Ejecutivo, Legislativo y Judicial, 32% considera que el presidente de México está por encima de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y 23% afirmó que la Corte está por encima del presidente. Más de la mitad de las personas no tienen claro que los poderes del Estado están en el mismo nivel de jerarquía.

Según un estudio de la Fundación *Konrad Adenauer* México, la mayoría de las personas dice que la principal función de un juez es “impartir, dar o hacer justicia, dar sentencias o veredictos, hacer y aplicar la ley/constitución o juzgar casos o delincuentes”.

Existe confusión sobre las funciones del Poder Judicial con las de otras instituciones del sistema de justicia, como fiscalías o policías que no dependen del Poder Judicial (PJ), señala el informe.

Así, 34% de las personas afirmó que los jueces son los encargados de investigar delitos, 44% dijo que es cierto que los jueces son los encargados de recibir denuncias cuando se cometen delitos, y 55% cree que el PJ es el encargado de perseguir delincuentes.

Un 48% cree que las policías forman parte del Poder Judicial y 65% que las fiscalías o Ministerio Público son parte del Poder Judicial”, cuando se trata de instituciones independientes o, en algunos casos, dependientes del Poder Ejecutivo. ●

EL DATO

Un 34% de las personas afirmó que los jueces son los encargados de investigar los delitos.